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La solidarité c’est pour aider tout le monde. 

C’est une bonne chose. 

C’est quelque chose qui coûte de l’argent, 

mais c’est important de le faire. 

 

 

Le Collectif Handicaps, 

est un groupe de plusieurs associations.  

Il défend vos droits et les droits de vos familles.  

 

Au mois d’octobre 2025, 

la Sécurité Sociale fête ses 80 ans. 

 

La Sécurité Sociale vous aide et vous protège. 

Elle aide et protège aussi tous les français. 

 

Chaque personne cotise selon ses possibilités, 

et reçoit l’aide qu’elle a besoin. 

Cotiser c’est donner un peu de son argent. 

 

C’est le principe de la solidarité nationale. 

 

 

 



   

 

2 

 

 

La Sécurité Sociale paye :  

• le fonctionnement de l’hôpital public, 

• les soins des personnes malades, 

• les médicaments des personnes malades, 

• les arrêts de travail des personnes qui travaillent, 

• les retraites des personnes qui ont l’âge d’être en retraite, 

• les aides pour les familles, 

• les aides pour les personnes en situation de handicap. 

 

En plus de la Sécurité Sociale, 

il y a l’Etat qui aide et propose des services, 

à vous et toutes les personnes qui en ont besoin. 

L’Etat c’est les personnes qui dirigent le pays. 

Par exemple c’est l’Etat qui donne l’AAH. 

L’AAH c’est l’Allocation Adulte Handicapé. 

L’Etat donne aussi plein d’autres aides. 

Ce fonctionnement est appelé l’Etat-providence. 

 

La Sécurité Sociale et l’Etat-providence, 

ont une politique sociale pour aider les personnes. 

Une politique sociale c’est des règles pour vous aider, 

et aider toutes les personnes qui en ont besoin. 

Ces règles sont faites par les hommes et les femmes politiques. 

 

C’est ce qui se fait en France depuis 80 ans. 

Cela permet de mieux vivre tous ensemble. 
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Cela diminue les différences entre les personnes. 

C’est aussi appelé le modèle social. 

Certains hommes et femmes politiques, 

disent que ce modèle social coûte trop cher, 

et qu’il fonctionne mal. 

 

Ces hommes et ces femmes politiques, 

proposent de donner moins d’argent. 

C’est pour que l’Etat fasse des économies. 

 

Ces hommes et ces femmes politiques, 

oublient que cela permet à tous les français : 

• de mieux vivre, 

• d’avoir des soins, 

• d’avoir des aides, 

• d’avoir des droits. 

 

Le Collectif Handicaps est contre 

la fin du modèle social. 

 

Il faut continuer à lui donner de l’argent, 

et à améliorer la Sécurité Sociale. 

 

Le Collectif Handicaps demande, 

aux hommes et aux femmes politiques, 

de donner plus d’argent pour les politiques sociales. 
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Si le gouvernement change souvent, 

il est difficile de faire des projets. 

Le gouvernement c’est un groupe de personnes politiques, 

qui donnent une direction à la vie du pays. 

 

Quand le gouvernement change trop souvent, 

les personnes handicapées et leurs familles sont inquiètes. 

Elles doivent faire encore plus d’efforts, 

pour défendre leurs droits et faire respecter leurs besoins.  

C’est très fatiguant pour ces personnes, 

elles ont peur pour leur avenir. 

 

Le Collectif Handicaps a écrit le texte que vous lisez, 

pour que tout le monde comprenne 

à quoi sert la Sécurité Sociale. 

Et aussi pour dire que la Sécurité Sociale est très utile. 

 

Le Collectif handicaps demande plus d’aide, 

pour les personnes en situation de handicap, 

et pour les gens qui les aident. 

 

Avec ce texte le Collectif Handicaps veut montrer,  

qu’il y a 5 fausses croyances à propos du modèle social. 
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Les 5 fausses croyances. 

 

La première fausse croyance c’est, 

qu’il y a des personnes qui pensent que : 

• la Sécurité Sociale fonctionne mal, 

• la Sécurité Sociale est inutile. 

 

Le Collectif Handicaps dit que c’est faux. 

 

La Sécurité Sociale est payée par les impôts des français. 

C’est la solidarité nationale. 

Cela permet de protéger tous les français. 

Cela permet donc aussi de vous protéger. 

Comme quand il y a eu la crise Covid. 

Ou quand vous êtes malade ou sans travail,  

si vous avez un accident ou un handicap,  

si vous avez un enfant ou quand vous êtes vieux.  

 

Si la Sécurité Sociale disparait vous serez en difficultés. 

Vous aurez moins d’aides, 

comme par exemple moins de soins. 

 

Il y a de plus en plus besoin de la Sécurité Sociale. 

Parce que les personnes : 

• ont de plus en plus des problèmes de santé, 

• vivent beaucoup plus longtemps. 
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Il y a la Convention de l’ONU, 

pour les droits des personnes handicapées. 

L’ONU c’est l’Organisation des Nations Unies. 

Une Convention c’est un accord écrit entre plusieurs pays. 

 

Dans cette Convention il est écrit, 

que les personnes handicapées ont les mêmes droits, 

que les autres personnes. 

Pour que ces droits soient respectés, 

il faut appliquer la solidarité nationale. 

 

 

La seconde fausse croyance c’est, 

qu’il y a des personnes qui pensent que : 

• la Sécurité Sociale a beaucoup d’argent, 

• le système de santé fonctionne bien. 

Pour ces personnes il ne sert à rien de donner plus d’argent. 

 

Le Collectif Handicaps dit que c’est faux. 
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Les soins sont difficilement adaptés à tout le monde. 

 

Parce que : 

• il manque des médecins dans tout le pays, 

• les médecins et professionnels de santé, 

connaissent mal les différents handicaps. 

• Les cabinets et les équipements médicaux, 

sont difficiles d’accès. 

• Les moyens de transports médicaux, 

sont peu adaptés à toutes les personnes en situation de handicap. 

• Les personnes ont souvent des difficultés, 

pour prendre leurs rendez-vous par internet. 

• Les personnes vont moins chez le médecin, 

car il leur est difficile de pouvoir payer certains médicaments. 

Ces personnes sont beaucoup plus malades. 

 

La Sécurité Sociale doit être améliorée, 

une personne pauvre doit y avoir accès, 

comme une personne riche.  

 

Peu importe si la personne, 

habite en ville ou à la campagne. 

 

Peu importe le handicap de la personne. 
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La troisième fausse croyance c’est, 

qu’il y a des personnes qui pensent que : 

• faire baisser l’argent donné au système de Santé, 

va diminuer la dette de l’Etat. 

La dette c’est de l’argent que l’on doit. 

 

Le Collectif Handicaps dit que c’est faux. 

 

Le Collectif Handicaps dit qu’il faut investir, 

dans le système de santé. 

C’est pour avoir des personnes en meilleure santé, 

et qui peuvent faire plus de choses toutes seules. 

Investir c’est mettre de l’argent dans quelque chose, 

pour gagner plus d’argent après. 

 

Sans argent pour le système de santé, 

vos soins seront moins bien remboursés. 

Vous aurez moins de médecins. 

Il sera difficile de soigner tout le monde. 

 

Il sera aussi difficile de dépister les maladies. 

Dépister une maladie c’est la trouver avant d’être malade. 

Si une maladie est découverte tard, 

il est plus difficile de la soigner. 

C’est déjà le cas il faut éviter que cela devienne plus important. 

 

Pour faire des économies dans la durée, 

il faut faire de la prévention. 
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La prévention c’est mettre en place des actions, 

pour éviter certains risques et certaines situations, 

qui évitent aux personnes handicapées d’être en difficultés. 

 

 

Le Collectif Handicaps dit que si l’accès aux soins, 

est difficile pour les personnes, 

elles devront être soignées plus tard. 

Et cela coûtera beaucoup plus cher. 

 

Si l’argent pour le système de santé est diminué, 

le travail des médecins et, 

des professionnels de santé sera plus difficile. 

Leurs façons de travailler sera de moins bonne qualité. 

 

 

La quatrième fausse croyance c’est, 

qu’il y a des personnes qui pensent que : 

• trop de choses sont déjà faites pour, 

les personnes en situation de handicap. 

 

Le Collectif Handicaps dit que c’est faux. 

 

Le Collectif Handicaps dit que les personnes handicapées, 

sont avant tout des êtres humains avec des droits. 

 

L’Etat doit tout faire pour leur permettre, 

de participer à la vie sociale et citoyenne. 
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Beaucoup de personnes handicapées, 

ont des problèmes pour avoir un accompagnement, 

et des aides techniques adaptées. 

Si il y a moins d’argent pour la Sécurité Sociale, 

les personnes handicapées seront moins aidées. 

Quand il manque des professionnels pour les aider, 

c’est leurs proches qui s’occupent d’elles. 

On les appelle les aidants. 

 

Les aidants le font sans faire attention à leur propre santé. 

Ils arrêtent parfois de travailler, 

et ont très peu de vie personnelle. 

Si les services d’aides ont plus d’argent, 

les aidants sont moins fatigués.   

           

Si l’Etat adapte la société aux personnes handicapées, 

tout le monde vivra mieux.  

L’Etat doit donner plus d’argent, 

pour avoir une société qui permette à tous d’être autonomes.  

 

 

La cinquième fausse croyance c’est, 

qu’il y a des personnes qui pensent que : 

• les aides profitent à certaines personnes, 

et que d’autres personnes les payent. 

• les aides sont toujours pour les mêmes personnes. 

 

Le Collectif Handicaps dit que c’est faux. 
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Le Collectif Handicaps dit que chaque personne, 

participe selon ses possibilités, 

et reçoit de l’aide suivant ses besoins. 

 

Les personnes malades, handicapées ou pauvres, 

n’ont pas choisi de l’être.  

Elles ont des aides sociales car elles en ont besoin. 

 

Tout le monde a droit à la Sécurité Sociale. 

Quand vous allez chez le médecin,  

quand vous prenez des médicaments,  

quand vous devez arrêter le travail car vous êtes malade,  

quand vous avez des difficultés à trouver du travail,  

quand vous partez à la retraite. 

Les aides sociales sont un filet de sécurité.  

C’est-à-dire qu’elles protègent tout le monde, 

des évènements imprévus dans la vie.  

C’est la justice sociale. 

 

Certaines personnes pensent que, 

d’autres personnes profitent des aides. 

Que les personnes qui profitent mentent, 

pour avoir des aides qui leurs sont interdites.  

 

Mentir pour avoir des aides c’est être un fraudeur. 

Les fraudeurs existent mais ils sont vraiment peu nombreux.  
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Au contraire il existe beaucoup de personnes, 

qui sont sans les aides qu’elles doivent avoir.  

car personne ne leur en a parlé. 

Ou parce qu’il y a trop de choses à faire pour les avoir.  

Elles ont aussi parfois peur des avis des autres.  

 

La Sécurité Sociale est tout sauf un guichet de privilèges. 

Un privilège c’est un avantage spécial. 

 

La Sécurité Sociale c’est un mécanisme de solidarité, 

qui protège chacun à différents moments de sa vie.  

 

Sans la Sécurité Sociale il y aurait plus, 

de personnes pauvres et malades, 

et beaucoup plus d’inégalités entre les riches et les pauvres.  

 

 

 

 

 


